
Hallo,

angeregt durch die KERH Ruhrgebiet habe ich – da dieses Problem alle 
haben können – über den stv. Landesvorsitzenden StFw Keil eine Frage zur 
Energiepauschale gestellt. Daraufhin hat er sich mit Oberstlt Dr. Buch 
zusammengetan und an unsere Rechtsabteilung eine Anfrage gestellt. Die 
Antwort unserer Rechtsabteilung gebe ich hiermit an Euch zur Information 
weiter. Es ist weiterhin beabsichtigt zeitnah in unserem Magazin dazu 
nochmals zu berichten.

  

Sehr geehrter Herr Keil,

sehr geehrter Herr Dr. Buch,

 

vielen Dank für Ihre Nachfrage.

 

Die Frage von möglichen Doppelzahlungen war schon Bestandteil des 
Gesetzgebungsverfahren um die Energiepreispauschale (EPP). Die Politik hat in 
Ansehung von möglichen Doppelzahlungen zu Gunsten des Faktors Zeit entschieden und 
wollte den Gesetzgebungsprozess so beschleunigen.

 

Die Doppelzahlungen tauchen in unterschiedlichen Konstellationen auf:

1. Erwerbstätiger und Pensionär
Im September 2022 wurden 300,- Euro EEP als Anspruchsberechtigter 
Erwerbstätiger o.ä. erhalten und im Dezember 2022 als Anspruchsberechtigter 
Pensionär.
Hier sagt das BMI 
(https://www.bmi.bund.de/SharedDocs/faqs/DE/themen/oeffentlicher-dienst/
beamte/versorgung/energiepreispauschale/epp-liste.html), dass die Empfänger die 
Zahlungen behalten dürfen, da die Personenkreise unterschiedlich seien.

2. Rentner und Pensionär
In dem Gesetz (siehe Anlage, vgl. dort § 2) ist eindeutig geregelt, dass der 
Anspruch für die Personengruppe Rentner/Pensionär nur einmal geleistet werden 
soll. Im Fall einer unberechtigten Doppelauszahlung soll die doppelt geleistete 
Zahlung mittels Verwaltungsakts zurückgefordert werden.
Hier muss der Rentner/Pensionär zunächst den noch zu erlassenden 
Verwaltungsakt abwarten.

3. Konstellation Studierende
Hierzu ist mir noch kein Fall aus der Mitgliedschaft bekannt

 

Viele Grüße

Sebastian Lohmüller
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Anhand der o.g. Aussagen unserer Rechtsabteilung können wir nun Rede 
und Antwort stehen und auf den kommenden Beitrag in einer der folgenden 
Magazine hinweisen.

 

Bis dahin und frohe Festtage

 

Gruß


